

# ASIA: QUITARSE SUS PROPIOS ZAPATOS

El encuentro continental asiático tuvo lugar del 23 al 27 de febrero en Tailandia. Con una población total aproximada de 4,6 billones de habitantes, los católicos representan solo un 3,3%, aproximadamente 150 millones. El contexto cultural de Asia se reconoce muy plural, ya sea por la presencia de lenguas, etnias, prácticas y confesiones religiosas (las mayoritarias son islam e hinduismo, seguidas posteriormente por el budismo, taoísmo, confucianismo...). Económicamente, el continente asiático manifiesta grandes diferencias, especialmente porque se llega a cuantificar la presencia de unos 320 millones de personas que viven en extrema pobreza. [...]

La Federación de Asia de Conferencias Episcopales (FABC) ha capitaneado el trabajo sinodal [...]. No solo se han identificado las tensiones continentales, sino que se han hecho públicas tanto las diversas prioridades y los sentimientos compartidos más comunes [...].

Una imagen sencilla y elocuente del continente asiático, que aparece en su documento continental, es la costumbre de quitarse los zapatos cuando alguien entra en una casa. Es un signo de respeto y una consideración que el lugar que se pisa no es propio. Es en el fondo un signo que recuerda lo que vivió Moisés (Ex 3,5) ante la tie-

rra sagrada. El sínodo también invita a todos los cristianos a una profunda actitud de conversión, a un descalzarse reverencial no pomposo ni estrambótico, sino sencillo y sincero. Hay que profundizar más sobre la importancia del respeto por aquellos que son diferentes y piensan de un modo diferente al nuestro. Solo si nos escuchamos unos a otros profundamente, afirma el texto asiático, podremos dejar de lado los propios prejuicios y acoger a los demás. Los propios zapatos en el fondo no dejan de ser un símbolo de nuestra procedencia o de la propia posición. Unos pies descalzos, sean de ricos o de pobres, son iguales. El mundo de Asia está lleno de oportunidades, pero también de retos, y en este sentido, un gesto concreto y sincero de respeto ofrece la imagen de una Iglesia que acepta moverse en un ámbito de relaciones humanas sanas, en las que la misión empieza sencillamente con una verdadera actitud de humildad.

[...] ¿Nos ayudará el sínodo a descalzarnos, es decir, a convertirnos más a Jesús y a su Espíritu?

DANIEL PALAU VALERO  
*presbítero de la diócesis de Sant Feliu  
de Llobregat; director de la Càtedra Pastoral  
Josep Pont i Gol  
Resumen del artículo publicado en la revista  
El Bon Pastor, junio 2023*